
 CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 2019-2020 

 

Lundi 15 juin 2020, à 18 h 15  

École des Quatre-Vents  

Rencontre Zoom 

 

Procès-verbal 

 

Présences : 

Catherine Déry  Mélissa Tremblay      Julie Corriveau  

 Katie Tremblay            Karine Hamel        Jason Bélanger Bergeron 

 Sara Boucher   Maude Deslauriers Talbot         Jessie Leblanc   

Sherley Bernier 

 

Absences : 

Annie Samson  Mélanie Ouellet  Marie Turenne-Champagne 

Carole Couture Marie-Christine Bernier  

 

 

1. Mot de bienvenue et vérification du quorum 

Madame Déry souhaite la bienvenue à tous ! 

Madame Sherley explique des règles à suivre pour le bon fonctionnement de la réunion ZOOM. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour                                                     

Proposé par Sara Boucher 

Appuyé par Julie Corriveau 

 

3. Adoption du procès-verbal du 19 mai 2020                              

Proposé par Katie Tremblay 

Appuyé par Julie Corriveau 

 

4. Suivi au procès-verbal 

9. Capacité d’accueil  

Il semblerait que ce n’est pas le bon chemin qui a été pris pour revoir la capacité d’accueil de l’école. 

Madame Déry doit faire un suivi avec la secrétaire générale, maître Cauchon à la commission scolaire 

pour connaître la démarche qui aurait dû être entreprise.  Madame Maude Deslauriers Talbot, de 

son côté, a parlé du plan triennal au comité de parents et cela n’a pas été bien reçu.  Semble-t-il que 

ce n’est pas l’endroit pour faire part des problèmes particuliers vécus dans notre école. La 

commission a réitéré que ce n’était pas le bon chemin à prendre. 



 

13. loi 40 

Il y aura 5 districts et un parent dans chaque district siègera au conseil d’administration du Centre 

de services scolaire des Navigateurs.  Les parents désirant siéger au CA doivent être membres d’un 

conseil d’établissement et se faire élire représentant au comité de parent.  Les parents seront élus 

le 1er septembre lors de notre assemblée générale et le parent élu au comité de parent pourra se 

présenter, s’il le désire au poste de membre parent du CA pour le district 1.  Le tout sera expliqué à 

l’assemblée générale du 1er septembre. 

 

18. sondage parascolaire 

Un document résumant le sondage envoyé aux parents a été envoyé.  261 parents des deux écoles ont 

répondu au sondage.  99% trouvent le projet intéressant, 93,5% envisagent d ’inscrire leur(s) 

enfant(s).  Nous verrons la faisabilité en août prochain selon l’évolution de la pandémie. 

 

5. Questions du public  

Aucune 

                

6. Conférence aux parents        

Discussion pour le choix de la conférence pour 2020-2021.  Madame Sherley entreprendra des 

démarches auprès de Madame Paule Levesque afin de la réserver pour l’automne.  La conférence qui 

devait avoir lieu en mars cette année avait dû être annulée en raison de la pandémie. 

  

Les sommes qui étaient disponibles cette année n’ont pas été utilisées pour payer une conférence.  Il 

y a seulement eu le paiement d’ateliers en langage et motricité globale pour les petits et leurs 

parents à la Maison de la famille. Au cours des prochains jours, il y aura aussi des dépenses pour les 

frais de déplacements et de gardiennage des membres du conseil d’établissement. Madame Maude 

Deslauriers Talbot soumet l’idée qu’il serait possible de faire un don, sur une base volontaire, de 

ces sommes au fonds de la cour d’école.  C’est que lors du dernier Comité de parents, certains 

avaient soulevé la contradiction entre le fait de vouloir faire du bénévolat et de recevoir un 

montant d’argent.  Il s’agit donc là d’une façon de redonner à son école. 

 

 Comme il reste de l’argent non dépensé et qu’il serait retourné à la commission scolaire de toute 

façon, Madame Déry suggère le remboursement de l’achat des pâtes alimentaires achetées en avance 

pour la campagne de financement du familial 4-Vents à Madame Mélissa Tremblay.   

 

 



7. Projet éducatif  (Mission Vision Valeurs)      

L’équipe-école travaille déjà sur le prochain projet éducatif.  Nous travaillons sur notre mission, 

notre vision et nos valeurs que nous voulons transmettre aux élèves.  Notre mission est notre but, 

notre raison d’être.  Notre vision est ce que nous voulons devenir et nos valeurs représentent nos 

croyances. 

 

L’évaluation du projet éducatif sera différente, car la pandémie nous aura obligés à mettre de côté 

certaines actions.  De plus, les résultats des élèves ne seront pas chiffrés en fin d ’année donc nous 

devrons les lire, les apprécier de façon différente. 

 

Le rapport annuel sera présenté en automne au conseil d’établissement. 

 

8. Plan d’action violence         

Le document a été envoyé par courriel aux membres.  En raison de la pandémie, le portrait a changé.  

Il y a moins de billets orange comparativement à l’an dernier.  La distanciation sociale imposée y est 

pour quelque chose. 

Proposé par Julie Corriveau 

Appuyé par Sara Boucher 

 

9. Éducation à la sexualité - Bilan        

Nous n’avons pas pu voir tous les thèmes et contenus du programme de l’éducation à la sexualité 

cette année dû à la pandémie et à l’enseignement des matières ciblées par le ministre de l’Éducation 

M Roberge.   

  

10. Liste de fournitures et de matériel scolaire  

Le document a été envoyé par courriel.  Chaque cycle respecte les montants maximums qui étaient 

accordés pour chacun.   

Proposé par Jessie Leblanc 

Appuyé par Katie Tremblay 

 

     

11. Caisse scolaire          

Chaque année, la caisse Desjardins nous sollicite pour que notre école autorise le service de la caisse 

scolaire. Il en est de même pour l’année scolaire 2020-2021. Quinze (15) cueillettes auraient lieu 

encore cette année et de nombreux avantages éducationnels pour les jeunes seraient au programme, 

en plus des tirages au cours de l’année.  Bien sûr, si le contexte le permet. 

 

 



Proposé par Mélissa Tremblay 

Appuyé par Maude Deslauriers Talbot      

 

12.  Campagne de financement  

Le familial 4-Vents qui était prévu ce printemps sera reporté à l’automne.  Madame Déry se demande 

s’il y a eu un message clair aux parents pour annoncer l’annulation de la présente campagne.   Elle 

propose de refaire un document résumant les travaux des derniers mois du conseil d’établissement, 

comme il en avait été le cas en janvier.        

 

13. Embellissement de la cour d’école – Suivi      

Pour Quatre-Vents, nous avons déposé un projet de 79020$ et l’aide financière du MEES est de 

47412$.  Nous attendons le retour des soumissions en ce qui a trait au terrain de soccer en gazon 

synthétique pour que le projet puisse être fait cet été.  Les buts feront partie de la soumission, mais 

il restera à savoir si leur remplacement fera partie de cette première phase ou non.  Présentement, 

il y a la construction de bacs à fleurs ou à légumes qui est en branle.   La terre du terrain actuel sera 

récupérée pour les remplir.  Le sentier d’hébertisme sera érigé autour du terrain de soccer, donc il 

fera partie d’une phase à venir. 

 

14. Service de garde          

Il sera fermé pour les journées pédagogiques des 25 et 26 juin prochains en raison du nombre 

d’inscriptions qui n’est pas assez élevé.  Madame Jessie Leblanc soulève que ce n’est pas facilitant 

pour les parents qui ont besoin.  Madame Sherley fera un suivi avec la maison de la famille pour voir 

s’il est possible pour eux de prendre le relais entre la fin des classes et le début du terrain de jeux.  

 

15. Suivi des comités                                                                                                                                                 

15.1 Comité de parents 

  Il y a eu deux rencontres coup sur coup.  Le principal sujet a été l’approbation des nouvelles 

procédures pour l’élection des membres au nouveau conseil d’administration du Centre de services 

scolaire des Navigateurs.  

 

15.2  Comité consultatif EHDAA 

Il y a une rencontre ce soir pour l’élection, car à l’automne ce serait beaucoup trop tard. Un membre 

du comité pourra siéger au comité de parent et par la bande pourra se faire élire au conseil 

d’administration s’il le désire.  Ceci est une façon de faire pour qu’un parent d’élève HDAA puisse 

siéger au CA, car aucun siège n’a été réservé. 

  



15.3 Comité parascolaire 

  Madame Déry a reçu un message de Karine Thomassin, membre du conseil d’établissement à 

l’école des Sentiers.  Elle se dit satisfaite des avancées du projet et du partenariat naissant entre 

les deux écoles.  Madame Déry aimerait une plus grande implication de la municipalité concernant les 

activités offertes.  Madame Sherley ajoute que la municipalité a partagé à Madame Venable des 

noms de personnes qui pourraient être disponibles pour donner des cours.  

                         

16. Varia   

Présentement, il y a des dépenses supplémentaires liées au Covid.  Ce sont surtout des salaires et du 

matériel (papiers, crayons, thermomètre…).  Actuellement, les montants pour le matériel sont 

prélevés dans notre budget et nous sommes en attente d’un remboursement.  Il faut savoir qu’il n’y a 

eu aucune facturation aux parents pendant 7 semaines, que la clientèle n’est pas complètement de 

retour à l’école et qu’il y a plus de personnel en place en raison de la diminution des ratios.  Madame 

Sherley comptabilise le tout chaque mois et un rapport est envoyé. 

 

Madame Sherley revient à Quatre-Vents l’année prochaine.   

 

Madame Maude Deslauriers Talbot aimerait mettre sur pied un OPP à Quatre-Vents.  Elle 

voudrait savoir s’il y a des parents intéressés.  Il y en a très peu au sein de la commission 

scolaire, mais il y a plusieurs avantages à en avoir un.  Il s’agit d’un organisme qui pourrait 

soutenir, proposer ou prendre en charge différents projets de l’école (campagne de 

financement, fondation, activités).  Cela devra être voté à l’assemblée générale de début 

d’année.   

                                   

17. Prochaine rencontre 

L’assemblée générale des parents aura lieu le mardi 1er septembre 2020 à 18 h 30. 

 

18. Levée de la séance  

La levée de la séance a eu lieu à 19 h 22.  

 

 

Catherine Déry       Sherley Bernier 

Présidente        Directrice 


